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Die Suite Pianorinha („Klavierchen“) ist wie ein kleines musikalisches Panorama, das unterschied-
liche Emotionen und Satzmuster zeigt. Unter den sechs Klavierstücken befinden sich sowohl 
tänzerische Nummern (Valsinha, Dança do 11) als auch charakterisierende Stimmungsbilder wie 
Meditação oder Feliz. Der Titel Toque cotidiano ist im Grunde beides: Das sambaartig treibende 
Charakterstück fängt das pulsierende Leben in einer (beliebigen) südamerikanischen Stadt ein. 
Hier spürt man den lateinamerikanischem „Hüftschwung“ des deutsch-brasilianischen Kompo-
nisten Jean Kleeb besonders deutlich. Darüber hinaus werden in einigen Nummern die eingän-
gigen, in tonale Sätze gekleideten Melodien mit interessanten akkordischen Färbungen „aufge-
peppt“.

Insbesondere Schüler/innen ab dem 3./4. Unterrichtsjahr und Hobby-Klavierspieler/innen fin-
den hier dankbare Literatur. Denn der Übeaufwand der leichten bis teils mittelschweren Stücke 
hält sich in Grenzen – dafür sorgen auch die Fingersätze, Pedalisierungsvorschläge, Tempo- und 
Charakterangaben. Mit der kostenlosen HELBLING Media App stehen zudem von Jean Kleeb 
eingespielte Gesamtaufnahmen zur Verfügung. Insbesondere beim metrisch herausfordernden 
Dança do 11 dürften diese eine große Hilfe sein. Auf der vorderen Umschlagsinnenseite befindet 
sich ein kurzer Anleitungstext, ein Zugangscode sowie ein Audio-Verzeichnis.

Noch ein abschließendes Wort zu den Titeln: Sie sind allesamt dreisprachig gehalten. Das heißt, 
die portugiesischen Originaltitel sind sowohl ins Deutsche als auch ins Englische übersetzt.

Matthias Rinderle

The suite Pianorinha (“Little Piano”) is like a small musical panorama evoking a broad variety of emo-
tions and tonal patterns. The six piano pieces feature dance-like numbers (Valsinha, Dança do 11) 
as well as vivid atmospheric moods, as in Meditação or Feliz. The piece Toque cotidiano is basi-
cally a combination of both: This samba-like character piece captures the pulsating life of a typical 
South American city. Here one gets the distinctive feel of the Latin American “hip swing” so peculiar to 
the German-Brazilian composer Jean Kleeb. And in some of the numbers, the catchy melodies are 
“pepped up” using inspiring tonal additions with interesting chordal hues.

Especially students beginning their third and fourth years of instruction, as well as amateur pianists, 
will appreciate the rewarding literature. The practice time needed for the easy to moderately difficult 
pieces is quite manageable—thanks to the fingering and pedaling suggestions, and the tempo and 
character indications which are provided. The free HELBLING Media App offers access to the com-
plete recordings of the pieces by Jean Kleeb. These are a great help, particularly with the metrically 
challenging Dança do 11. On the front inside cover there is a short introductory text, an access code, 
and a table of contents for the audio recordings.

One concluding word about the pieces: They have all been presented in three languages—the Por
tuguese original, along with the German and English translations.

Matthias Rinderle

VORWORT

PREFACE
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1. Valsinha
(Kleiner Walzer | Little Waltz)

Jean Kleeb  
© HELBLING
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3. Dança do 11
(Tanz für 11 | Dance for Eleven)
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4. Toque cotidiano
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5. Meditação
(Meditation | Meditation)

Jean Kleeb  
© HELBLING
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(Glänzende Farben | Shining Colors)
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